

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 11 de Febrero de 1937

Número 91

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# Son derribados dos bimotores rojos y hundido un barco de 20.000 toneladas

## En menos de una semana han sido conquistados 7.000 kilómetros cuadrados con 83 pueblos y 125 kilómetros de costa

### BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de febrero de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE:

5.ª, 6.ª y 8.ª División y Divisiones de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades con ligeros tiroteos.

#### EJERCITO DEL SUR:

El enemigo intentó llevar a cabo un ataque sobre el sector de Alcalá la Real, siendo rechazados, recogiendo veinte cadáveres con su armamento; otro ataque sobre Topar y Pinos Puentes, siendo rechazados con gran número de bajas.

En la provincia de Málaga se normaliza la vida, funcionando los trenes; en la capital los tranvías, funcionan llegando en su recorrido hasta el barrio de Palos; es espantosa la miseria en que se vivía, ocupándose las fuerzas en facilitar socorros y víveres.

El botín cogido es abundantísimo, especialmente en combustibles; aparte de los doce cañones nombrados ya en partes anteriores, se encuentran otros despeñados en barrancos, que abandonaron en su huida. En todos los pueblos se entregan a las autoridades varios centenares de milicianos.

Actividad de la aviación.—En el aire se hizo destacar el día por el hundimiento en el puerto de Almería de un barco de unas 20.000 toneladas.

En Granada, en un combate, fueron derribados dos bimotores rojos. En los partes cogidos al enemigo en Málaga figura uno en el que dice que un caza, en el que volaba un ruso llamado Casimiro, fué derribado por los nacionales.

Salamanca, 10 de febrero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

### El confusionismo reina en Barcelona

París.—Un conocido diputado radical socialista que ha estado recientemente en Barcelona, ha declarado a un periodista francés que en la capital de Cataluña reinan el desorden y la anarquía. Nadie sabe en Barcelona a que autoridades dirigirse para resolver cualquier incidente. Allí mandan todos y no manda nadie. Manifestó también que, no obstante sus ideas, si le colocasen en la disyuntiva de elegir entre el gobierno de Valencia y el de Burgos, se pronunciaría, sin vacilaciones, por el gobierno de Burgos, ya que esta elección supone huir del caos y escoger el orden y la paz.—Radio A.-Z.

### En un desfile, con motivo de la toma de Málaga, el Generalísimo Franco habló así a la Falange:

«Dos palabras de cortesía y cariño para FALANGE ESPAÑOLA.

Para esta Falange salida de la entraña del pueblo, que en momentos difíciles supo luchar capitaneada por el heroico jefe JOSE ANTONIO.

El espíritu magnífico de la Falange es el símbolo glorioso de la España Imperial. Sus dos letras F. E. son la fe en nuestros destinos; fe en nuestra civilización; fe en Dios y en el glorioso porvenir de una Patria nueva; la del espíritu que a todos nos anima; la que hizo a Falange ser precursora de este gran movimiento nacional en las clases populares, como lo fueron parte de nuestros soldados en el alzamiento de nuestro glorioso ejército. Fe que también anima a otras milicias, que con igual heroísmo luchan en este glorioso movimiento; fe que nos ha de llevar a todos estrechamente unidos hasta el triunfo final.

Este es el admirable espíritu heroico de la Falange, que tan maravillosamente supo encarnar vuestro caudillo José Antonio Primo de Rivera.

Seguid, banderas gloriosas, por el camino de la victoria, continuando la ruta de la España Una, Grande e Inmortal.

¡Viva España! ¡Arriba España!

Generalísimo Franco

### EL HEROE DESCONOCIDO

El muchacho se levantó muy temprano; se puso la vieja blusa azul que le zurciera su madre para el trabajo y que hoy le bordara en rojo la hermana para la guerra; el talle fornido, que tanto gustó de la faja, se circundó en negro cuero, y del cinto pendió la pistola, donde el largo cuchillo de desafío pregona una majera.

Ya estaba preparado. Nada más. Es decir, mucho más: un adiós a la ventana florecida en claveles, un largo beso a la hermana y un abrazo sin fin a la madre que, muda y erguida, arrebatada y tensa, le acaricia con las últimas palabras: —No llore, hijo, no quiero llo-

rar... porque ahora los mozos deben ser para España.

La calle se iluminó de súbito con la bullanga del mocerío.

—Vamos, Pedro, que ya estamos todos.

Y todos eran otra veintena de muchachos que venían calle abajo riendo y cantado, cantando y riendo, todos como Pedro, con las blusas azules remendadas, los ojos deslumbrados por el mirar de otros grandes ojos negros, un rosetón en la cara—el beso de cada hermana—y el alto pecho encorbado y caliente por el abrazo de cada madre.

Peró como todos iban cantan-

### “L’Humanité”, diario comunista, confiesa la evolución de Inglaterra y Francia hacia el gobierno nacional

París.—El periódico comunista «L’Humanité», publica la noticia de que el Gobierno de Valencia, ha perdido la ciudad de Málaga. En sus comentarios a esta derrota, hace constar que Francia e Inglaterra, se desentienden ya de la situación apurada del Gobierno de Valencia. Y da a entender que únicamente mejoraría la posición del Gobierno Largo Caballero si no prosperasen las medidas del Comité de Control.—Radio A.-Z.

### Un buque inglés llega al puerto de Málaga

Málaga.—Hoy ha visitado la capital un buque inglés que ancló en el puerto. La tripulación recorrió las calles de la ciudad visitando al gobernador militar de la plaza. Por la tarde les fué devuelta la visita por el coronel Borbón, rindiéndole honores a su llegada una compañía británica.

do, aunque dejaron el pueblo, por las brujas callejuelas botó y rebotó el orgullo airón de este verso de copla recién aprendido:

“Volverán banderas victoriosas”...

Y allá en el frente, metido en la trinchera, empezó a vivir la nueva vida, alegre y áspera, sobresaltada y monótona, trágica y algareta, en sucesión de hora tras hora y día tras día, con la exacta intermitencia del vivir renovado.

No tardó mucho en llegar una tarde atronadora en roncos ladridos de guerra. La chusma apretaba de firme al amparo de sus defensas y los hombres de España se jugaban la vida con el pecho descubierto, encendido ahora en llamas por el ascua de cada corazón.

A los mozos del pueblo les emborrachó la victoria.

Agil y vigoroso saltó Pedro la trinchera, cuadróse, tendió la mano en alto y gritó a pulmón lleno:

—Mi capitán: dos bajas de metralla, pero aquí nadie ha vuelto la cara.

—¿Quiénes se han distinguido? —Ninguno. En la Falange nadie se destaca. Son todos iguales, mi capitán.

Y con la auténtica intuición de un espíritu iluminado, acertó esta vez el muchacho, sin saberlo, a expresar el más alto y recóndito sentido de grandeza que nimbaba en aquel instante al puñado de mozos que, sucios y desgredados, se ofrecían a los ojos del capitán, saliendo de la trinchera, en brava y nueva teoría de camisas azules...

Y rondaron los días: una hilera interminable de sucesos; una emoción en todos los minutos; las marchas y los descansos; el jolgorio improvisado; el dormir y despertar en sobresalto; los juegos nuevamente infantiles; el rancho comido entre las piernas; el aire y el agua; el cercano tronar de la guerra; las cartas de la madre y a la madre: “...ya sabes, hijo, lo que te tengo encargado... Los mozos de Villaveja no han sido nunca cobardes... Ayer ví a la Pepa...”

(Continúa en la página 8)

# LA VIDA en la CAPITAL



## AYUNTAMIENTO Cartelera

### La sesión de ayer

Bajo la Presidencia del señor Alcalde Presidente y demás miembros de la Comisión municipal Permanente, se celebró la sesión ordinaria del día 10.

Se da lectura y se aprueba el acta de la sesión anterior.

2.º Dictamen de la Alcaldía e Intervención en el expediente incoado sobre liquidación de débitos entre la Excm. Diputación provincial y este Ayuntamiento. Se presenta a la Comisión la fórmula y se aprueba. El Sr. Montemayor dice que quiere que conste en acta la felicitación al señor Alcalde por los trabajos que ha realizado.

3.º Informe del señor Interventor en la petición de Artes Gráficas «Miñon», sobre la adquisición de una obra. Con relación a este asunto, el señor Interventor indica que como quiera que para todos estos fines existe la pequeña cantidad de 250 pesetas, y estima que es muy pequeña, cree conveniente que se demore hasta que la Comisión lo considere oportuno. Se aprueba en este sentido.

4.º Informe del señor Maestro Aparejador en la petición de devolución de la fianza al Contratista de los Grupos Escolares. La Comisión explica que como alguno de estos Grupos Escolares tienen que repararse si los efectúa este contratista, se le devolverá la fianza.

5.º Instancia de D. Alfonso L. Fando, interesando modificación del concepto correspondiente en el percibo de sus haberes. Se accede.

6.º Instancia del aprendiz de matarife D. Antonio Ortega Villarrubia, con informe del Negociado. La Comisión lo desestima.

7.º Instancia de D.ª Agueda Portales, en solicitud de condonación de la cantidad correspondiente a un concierto. La Comisión informa desfavorablemente.

8.º Instancia de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos. Se accede.

9.º Liquidación del presupuesto correspondiente al ejercicio de 1936, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior. Se aprueba, y la Comisión acuerda que se haga constar en acta la más profunda felicitación al señor Interventor y a los oficiales de este Negociado.

10. Se lee la relación de

lámparas de alumbrado público repuestas durante el pasado mes de enero. Se da por enterado.

La Intervención presenta la relación de facturas y se aprueban.

Correspondencia: Se da lectura a un oficio que envía la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos, en el que se agradece la atención de la Comisión Municipal Permanente cuando concede una subvención para necesidades de dicha entidad.

El Concejal señor Rodríguez interviene haciendo un ruego a la presidencia para que se atienda a la próxima reconstrucción de la Academia, independiente del Alcázar.

El señor Alcalde explica que, en su reunión con el Conde de Peromoro y el excelentísimo señor Gobernador, ya ha manifestado estos deseos, y dichos señores hablaron de la posible instalación en alguno de los muchos edificios que existen en esta capital capaces para tal fin.

### Nota del Ayuntamiento

En la sesión de ayer también se aprobó conceder a la Alcaldía poderes para solucionar el asunto de los arbitrios sobre pesas y medidas y dar cuenta a la Comisión sobre sus gestiones en el asunto.

Esta decisión obedece a las circunstancias anormales de poner en subasta estos servicios por dos veces y no haber surgido ningún solicitante.

### El subsidio a los familiares de los combatientes

Ayer se reunió la Comisión pro subsidio a los familiares de los combatientes en el Despacho oficial del señor Alcalde, para tratar y examinar las peticiones de las familias que han interesado el subsidio.

### Stadium de Palomarejos

Se ruega a los propietarios de participaciones del Stadium de Palomarejos, que cedan las mismas en favor de los Flechas, anticipando las gracias esta Jefatura en nombre de los mismos.

## CINE MODERNO

Hoy jueves, a las 4 y 6,30 en punto

Artistas asociados presentan, en español,

### El Conde de Montecristo

por Robert Donat y Elissa Landi.

### El Conde de Montecristo

es la obra cumbre que ha leído y ha visto todo el mundo y que todos vuelven a ver.

El viernes

### Unidos en la venganza

interpretada por George Raft y Mancy Carroll, Roscoe Karns y Lew Cody. Producción "Paramount."

## CINE IMPERIO (de los Flechas)

Hoy jueves

### Parece que fué ayer

por Maagaret Sullavan y John Boles.

### Accidentes

Se quema con un fuminante

El niño de nueve años Victoriano Guardia Ortega, que estaba con otros niños jugando en la calle con fuminantes, se produjo algunas quemaduras.

Fué asistido en la Casa de Socorro, donde se le hicieron las primeras curas. Pronóstico leve.

Herido de una pedrada

Leandro Moreno Molina, de diez años, natural de Toledo, fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal izquierda, producida por una pedrada en la vía pública. Pronóstico leve.

Se hiere con los trozos de un vaso roto

Cuando trabajaba en su profesión el camarero de esta capital Joaquín Petroñilo Santos, sufrió una herida punzante en la región carpiana derecha.

Fué asistido en la Casa de Socorro, donde le hicieron la primera cura.

### Hermandad de Nuestra Señora del Pilar

(Para funcionarios de Correos) Sección de Madrid

La Junta gestora, residente accidentalmente en esta capital, invita al pueblo de Toledo, a la misa de Comunión general reglamentaria que, con arreglo a los Estatutos, se celebrará el próximo viernes, día 12, así como al responso por los hermanos fallecidos, en la Iglesia de San Ildefonso (San Juan o de los Jesuitas), a las ocho y media de la mañana.

Para Ti...

### Solicitan madrinas de guerra

Los soldados de Aviación afectos a la Jefatura de Talavera de la Reina (Toledo) Jesús Velayos, Vicente Balboa, José Antonio Honorato, Angel Peñalver y Mariano de Santiago, solicitan madrinas de guerra.

Dirigirse a indicadas Jefatura y localidad (Empedrada, 4).

## Gobierno Civil

Patronato Provincial antituberculoso

En breve se constituirá el Patronato Provincial antituberculoso, dependiente del Patronato Central que preside el General Martínez Anido.

Será Presidente el excelentísimo Sr. Gobernador civil y estará compuesto por otras personalidades de esta capital y por un representante de cada Partido judicial de la provincia.

### Junta de Transportes

En la Secretaría también nos comunican que está en proyecto la Junta de Transportes de la que será Presidente el Jefe de Transportes Militares, auxiliado por elementos técnicos.

### Suscripción para el abrigo del soldado

Por la comisión de señoras encargadas de la Suscripción para el Abrigo del Soldado, se ha procedido al siguiente reparto:

A unos legionarios de la primera Bandera.—Tres pares de botas, tres docenas de pañuelos, dos impermeables, 12 toallas, cuatro pantalones, un blusón de abrigo, un capote, dos fajas de lana, cinco pares de vendas, tres pares de guantes, 18 pares de calcetines de lana, cuatro mantas, cuatro sábanas, cuatro fundas de almohadas, cuatro pasamontañas, 18 camisetas, 12 calzoncillos, dos guerreras, cuatro camisas, un gorro y tres jerseys lana.

Al Regimiento del Serrallo núm. 8.—Tres jerseys, dos mantas, seis calcetines de lana, una guerrera, un par de botas y dos vendas.

A la Mehal-la Jalifiana del Rif núm. 2.—Tres jerseys, tres camisetas, tres calzoncillos, tres camisas y unos zapatos.

Al segundo Regimiento de Caballería de la División Reforzada de Madrid.—Seis jerseys, seis pares de calcetines de lana, tres docenas de pañuelos, seis pares de vendas, unos calzoncillos y dos camisetas.

## Sellos de la

### "Cruzada contra el frío,"

Se ha recibido una nueva remesa de sellos de la «Cruzada contra el frío», por valor de 5.000 pesetas, y que se distribuirán por la Cámara Oficial de Industria y Comercio a los industriales de esta localidad.

Al Hospital del Colegio de Doncellas.—Diez jerseys de lana, tres camisetas, tres calzoncillos de punto, seis gorros para moros, dos pantalones, siete pares de calcetines, cuatro pares de vendas, dos guerreras y un par de alpargatas.

Al Hospital de Talavera.—Siete jerseys, cuatro pares de guantes, cuatro pares de calcetines de lana y dos pasamontañas.

A los Escuadrones de Villarrobledo del Comandante Marchena.—12 jerseys, 12 camisas de lana, cuatro docenas de calcetines, cuatro pares de guantes, siete pasamontañas, dos pares de vendas; ocho mantas, dos docenas de camisetas, dos docenas de calzoncillos de punto.

A los soldados del quinto Tabor.—Tres mantas, tres camisetas, tres calzoncillos, seis pañuelos y tres camisas.

A la cuarta Bandera del Tercio.—51 jerseys, 108 camisetas, 15 camisas, 12 calzoncillos de lienzo, 12 ídem de punto, 30 mantas y cuatro pares de pantalones.

A los moros.—Dos pares de vendas, dos jerseys, dos camisetas y un par de zapatos.

A dos soldados de la Academia.—Dos camisas, una camiseta y un par de zapatos.

A dos oficiales de la División de Soria.—Cuatro camisas, un par de vendas, un pasamontaña, un jersey, un impermeable y un pantalón.

A un soldado del Batallón de Voluntarios de Toledo.—Dos pares de vendas, una bufanda y una camisa.

A los legionarios de la séptima Bandera.—Un par de calcetines, una bufanda, una camisa, dos pares de vendas, dos pantalones, una toalla y un blusón.

Leed IMPERIO

PASTILLAS DE CAFE Y LECHE

Viuda de C. Solano

Primera marca mundial

LOGROÑO

# GONZALEZ BYASS

## Vinos y Coñac

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

# nuestra antena

DE ESPAÑA

## Cuatro baterías antiaéreas, un tren blindado, 700 fusiles, 2.000 granadas de mano y varios morteros, han sido el botín en el frente de Madrid

### Como reacción a la pérdida de Málaga, la Generalidad decreta la movilización general

## Son duramente bombardeados los puertos de Barcelona y Adra

### La situación y el frente de Madrid

**La población marxista de Madrid intentará escapar por Guadalajara**

**Las cartillas de racionamiento han constituido un gran fracaso**

#### Nuestra Artillería y Aviación bate duramente el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Continúa la presión de nuestras tropas sobre Madrid, habiendo actuado con gran intensidad la artillería. Nuestros aviones han realizado vuelos de reconocimiento y bombardeo fortificaciones y trincheras. Durante los últimos siete días se ha capturado un importantísimo botín de guerra. Entre el material recogido debe destacarse: cuatro baterías antiaéreas, un tren blindado, 700 fusiles, dos camiones en buen estado, 2.000 granadas de mano, varios morteros. Casi todo este armamento es de procedencia rusa. Radio A-Z.

#### En Madrid produce honda impresión la noticia del cierre de la carretera de Valencia

Frente de Madrid.—En la capital ya es público que ha sido cortada por nuestras fuerzas la carretera de Valencia. En vista de la agravación de las dificultades para el aprovisionamiento de Madrid, se cree que los marxistas intentarán realizar un gran esfuerzo para salir de la capital hacia Levante, aprovechando la carretera de Guadalajara, antes de quedar totalmente sitiados. Radio A-Z.

#### En Madrid toca comer cada tercer día

Madrid.—El comité de abastecimientos, debido a que no fué posible despachar las raciones de víveres correspondientes a las cartillas al día de ayer, anunció una nota prohibiendo el repartimiento del día de hoy mientras no sean despachadas todas las raciones que ayer, día 9, quedaron sin entregarse. Radio A-Z.

#### El hambre reinante en Madrid produce escenas impresionantes

Londres.—El "Daily Express" informa que el hambre aumenta

#### Prieto dice que su nombre no corresponde al valor (?) de los milicianos que componen su batallón

Bilbao.—Se ha constituido un segundo batallón marxista titulado "Indalecio Prieto". Al ser comunicada la noticia al comisario del

aire y la marina, éste ha contestado con el siguiente telegrama: "Consigno mi gratitud por haber dado otra vez mi nombre a un nuevo batallón, pero hubiese preferido que lo hubiesen bautizado con cualquiera otra denominación que respaldase mejor al valor de esos milicianos". Radio A-Z.

#### Resumen de la prensa roja

"El Socialista" dedica toda su primera plana a publicar una extensa información sobre el consejo de ministros realizado ayer en Valencia, y termina sus comentarios diciendo: Hemos perdido Málaga, pero la guerra seguirá con mayor dureza. Aceptemos, camaradas combatientes, con serenidad la derrota, y aprendamos en la experiencia ajena.

"Política", en su artículo de fondo, habla del fascismo internacional, y profetiza "grandes cataclismos" en Europa.

"El Liberal" comenta la importante manifestación que recorrió ayer las calles de Barcelona solicitando la movilización general de toda persona útil.

"El Sol" analiza meticulosamente el momento político y militar de la España roja, y aconseja que no hay que desanimarse, y que él puede asegurar que más que en peligro la España roja está en vísperas de victoria.

"La Libertad" ensalza la orden del día dictada por Alvarez del Vayo, y dice que a una derrota se contesta con victoria y media.

"Ahora" opina que hay que luchar hasta el fin, con uñas y dientes.

"Heraldo de Madrid" dice que hasta que el triunfo no llegue todo es peligro y gravedad, y que hay que unirse para resistir.

E "Informaciones" se ocupa del difícil problema del abastecimiento de Madrid, y exige que se considere a la capital de España como frente de guerra, aunque para ello haya que sacrificar a la retaguardia. Radio A-Z.

### En las operaciones de limpieza son ocupados Casa-Bermeja, Campanilla y Cárdena

**Son innumerables los milicianos que diariamente se entregan a las autoridades nacionales**

#### El avance sobre Málaga es de los más rápidos que registra la estrategia

Frente de Málaga.—Con objeto de dar una idea de la gran victoria obtenida por el Ejército del Sur, debe hacerse presente que en menos de una semana han sido conquistados 7.100 kilómetros cuadrados y 125 kilómetros de costa. Se ha ocupado 83 pueblos importantes, entre los que merecen destacarse: Estepona, Marbella, Fuengirola, Torremolinos, Jubrique, Tolox, Coin, Burgo, Alora, Almogía, Colmenar, Ardales, Vélez-Málaga y Torre del Mar. Se han incorporado a la España del general Franco una nueva provincia de una población de más de medio millón de habitantes.

La capital de Málaga es la segunda ciudad de Andalucía por su población, y según los últimos censos contaba con 140.000 almas. Radio A-Z.

#### Todos los milicianos rojos que, arrojando el armamento se dirigen a Almería, se han encontrado la retirada cortada

Frente de Málaga.—Los milicianos rojos, salvando toda clase de obstáculos, cuando advirtieron que nuestras columnas se acercaban a la capital, emprendieron una desordenada retirada hacia Motril, pero no contaban con que nuestros soldados habían imposibilitado su huida cortándole el camino por Vélez-Málaga y Torre del Mar. Los milicianos sólo se preocupaban de correr y la mayoría había arrojado las armas. El número de prisioneros es crecidísimo. Otros pequeños grupos de marxistas andan por los montes huidos y su capitulación y entrega no se hará esperar. Entre estos elementos se encuentra mu-

#### Es bombardeado el puerto de Adra

Almería.—La aviación española ha volado hoy sobre la costa Sur y en sus operaciones ha llegado hasta el puerto de Adra, que ha sido fuertemente bombardeado. Radio A-Z.

#### La Aviación nacional bombardea intensamente el puerto de Barcelona

Barcelona.—Ayer tarde, a las 4.40, fueron bombardeados los muelles de Barcelona por la escuadra na-

chos voluntarios extranjeros que habían llegado a Málaga el día anterior a su caída. Radio A-Z.

#### 500 voluntarios rojos se entregan en un día en la Comandancia de Málaga

Frente de Málaga.—Continúan nuestras tropas en sus operaciones de limpieza sobre todo el territorio conquistado. Los últimos puntos donde los rojos se resistían a la desesperada han caído ya en nuestro poder. Se conquistaron brillantemente los pueblos de Casa-Bermeja, Campanilla y Cárdena. En todas estas ciudades nuestras fuerzas han sido recibidas con gran entusiasmo. Incontables milicianos se ofrecen a nuestros jefes para ser incorporados en la lucha contra el comunismo. En la capital de Málaga, durante el día de ayer, se presentaron más de 500 voluntarios. Radio A-Z.

#### La Escuadra nacional bombardea Motril

Gibraltar.—La escuadra nacionalista ha continuado hoy sus operaciones por el litoral andaluz. Han sido bombardeados Motril y otros puertos del Mediterráneo, con el fin de proseguir la ofensiva del Ejército del Sur. Radio A-Z.

#### Los dirigentes rojos de Málaga huyen con 50 millones de pesetas

Málaga.—Al huir los dirigentes rojos de la ciudad de Málaga saquearon los Bancos, llevándose 50 millones de pesetas, embarcándose en un buque rojo, transportando algunos presos como rehenes; antes de la huida asesinaron a 100 individuos que se hallaban en la cárcel.

Una de las bombas cayó en el muelle del Contradique, causando grandes destrozos. Otra bomba rompió la defensa del muelle del Poniente. También fueron alcanzados por el bombardeo dos barcos rojos petroleros y otro buque con carga de aceites pesados. Radio A-Z.

#### Nuestros aviadores aprovechan el buen tiempo para hacer visitas a las filas rojas

Salamanca.—Aprovechando el buen tiempo la aviación española ha vuelto a reanudar sus actividades. La mayoría de los frentes han recibido la visita de nuestros avia-

### Las repercusiones de la ocupación de Málaga en la España roja

**En Valencia y Barcelona, la población despavorida, apostrofa a sus dirigentes**

**El gobierno rojo está dispuesto a exigir responsabilidades**

#### El consejo de ministros rojo confirma la pérdida de Málaga

Valencia.—Ayer celebró un laborioso consejo el gobierno de Largo Caballero. La reunión ministerial duró desde las cuatro de la tarde hasta las once menos cuarto de la noche; casi siete horas. A la salida, el camarada ministro de agricultura facilitó la siguiente referencia a los periodistas. Dijo que Largo Caballero nos ha estado hablando de su visita a Madrid, y se han tomado algunos acuerdos sobre el sostenimiento de su defensa. Después entregó a los representantes de la prensa una nota oficial en la que se declara que las fuerzas marxistas han perdido Málaga. En ella se estudian las causas de la derrota y se afirma que seis destructores rojos que habían salido de Cartagena para acudir en socorro de la capital malagueña, se habían despistado por intentar perseguir unos barcos de guerra extranjeros que tomaron por cruceros enemigos. Anunció que se exigirían responsabilidades. Radio A-Z.

#### Alvarez del Vayo no quiere vaticinar las consecuencias de la ocupación de Barcelona

Valencia.—Firmada por Alvarez del Vayo, que además de ser ministro de estado ha sido nombrado comisario general de guerra, se ha dado a la publicidad una orden del día dirigida a todos los comisarios de guerra de los diversos frentes rojos. Dice así:

"Málaga ha caído y hay que decir la verdad, aunque nos duela. Hay que redoblar en estos instantes nuestro ímpetu y colocar por encima de todo la guerra. Es preciso dar de lado a toda lucha minúscula y partidista. Ganar la guerra debe ser nuestra obsesión. No es el momento de vaticinar sobre las consecuencias de la caída de Málaga; a su debido tiempo se exigirán las responsabilidades inexcusablemente. A una derrota debe contestarse con victoria y media. Esto os lo exige vuestro comisario general de guerra, Julio Alvarez del Vayo". Radio A-Z.

#### La muchedumbre marxista se dirige a la Generalidad, indignada por la toma de Málaga

Barcelona.—Al confirmarse oficialmente por el gobierno de Valencia que la capital de Málaga había sido perdida, se formó una imponente manifestación que recorrió las Ramblas y entre gritos se estacionó ante la plaza de la república, frente a la Generalidad. Una comisión subió a entrevistarse con Companys, al que pidió que para salvar a Cataluña había que decretar la movilización general de todos los catalanes. Companys recomendó a los manifestantes serenidad y les dijo que aquellos momentos no le parecían muy propicios para organizar manifestaciones, ya que ello podría dar lugar a serios disturbios provocados por elementos perturbadores. A la salida de la comisión se produjeron algunos incidentes. Radio A-Z.

#### El pánico se apodera de la población de Barcelona

París.—La conquista de Málaga, según informaciones procedentes de Barcelona, ha causado enorme impresión en la capital de Cataluña. El gobierno de Companys, ante el pánico que se apoderó de la ciudad, ha resuelto tomar enérgicas medidas para que todas las personas útiles empuñen las armas y marchen a los frentes de guerra. Radio A-Z.

#### Los anarcosindicalistas aprovechan la pérdida de Málaga para manifestarse contra la Generalidad

París.—La toma de Málaga por las fuerzas nacionalistas ha agravado la lucha de los partidos extremistas catalanes, que pretenden apoderarse de los puestos de la Generalidad. La F. A. I. ataca violentamente a Largo Caballero y a los mandos rusos. Dicen que si su partido estuviese en el gobierno, Málaga no se hubiera perdido. Los diarios anarcosindicalistas lanzan ataques sobre Companys y los consejeros de la Generalidad, diciendo que representan a una burguesía de infima categoría. Radio A-Z.

dores. Con motivo de los últimos éxitos, grandes contingentes de milicianos que combatían a favor de los marxistas se han pasado a nues-

tras líneas. Cada día que pasa aumentan los desertores del frente rojo. Radio A-Z.

## Falange y la reconstrucción nacional

FALANGE ESPAÑOLA es una Organización de combate; su historial heroico, en vanguardia del glorioso Movimiento Nacional, es ejemplo en él; pero FALANGE es también un movimiento constructivo, capaz de organizar y regir los destinos de España para hacer fructífero y eficaz el sacrificio de los caídos en sus filas. Quiere traer a la gobernación del Estado Nuevo normas y nuevos principios que sean la base sobre la cual se cimiente el edificio de la España Imperial, y está para ello capacitada, tiene un programa concreto de realidades y cuenta en sus filas con la colaboración entusiasta de hombres con espíritu nuevo y sólida preparación, que ofrecen al Estado el instrumento de gobierno que precisa. Para hacer más fructífera la labor y más concreto el ofrecimiento ha creado una nueva estructuración para encuadrar en ella a sus trabajadores intelectuales y pasados los momentos trágicos de la lucha, poder inmediatamente ofrecer soluciones rápidas y eficaces para los problemas de la reconstrucción espiritual y material de nuestra Patria. En las Secretarías técnicas, FALANGE quiere enrolar todos los trabajadores intelectuales de España, que sienten la enorme responsabilidad histórica del momento que vivimos, que sienten la necesidad de una honda trascendencia de formación nacional pausada, pero firme; que estén convencidos que volver a la «normalidad anterior», como muchos

egoístas e imbéciles desean, sería hacer inútil el sacrificio de nuestros hermanos y poner otra vez a España en la pendiente del caos. No es momento de egoísmo y de dudas; FALANGE no llama a los trabajadores intelectuales para alistarse en un partido político, no; siempre luchó por su anulación y todos los que en sus filas militan sienten por la vieja política todo el desprecio que merece, FALANGE os llama, trabajadores intelectuales, precisamente para todo lo contrario; para que todos unidos, en haz estrecho, nos opongamos a que los bastardos intereses, cómodamente parapetados en retaguardia, se vayan apoderando de los resortes del Estado. FALANGE os llama para que todos colaboréis en la ingente tarea de la reconstrucción nacional, de la creación de la Nueva España, abonada con la sangre de nuestros mártires. Si faltáis a vuestro deber y desoís este santo llamamiento, luego no os quejéis. España es de todos y todos tenéis la obligación de ayudar en esta Santa Cruzada, y todos podéis hacerlo, que una Patria grande ha de ser la resultante del esfuerzo común. Por muy insignificante que sea una colaboración, todas son precisas para nuestro empeño. FALANGE, con la mirada hacia un futuro próximo, el brazo extendido hacia el ideal, os llama.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda)

Colaboración de nuestros camaradas del frente

## Los que nos vamos a aquellos frentes

¿Que por qué no vamos a aquellos frentes? Pues sencillamente, porque no nos llevan. Si no vamos a esos frentes que vosotros insensatos o malnacidos nos recordáis con tantas cobardes indirectas es porque nuestra labor es más eficaz en retaguardia o en esos otros frentes menos activos; pero nunca por tibieza patriótica y menos por falta de hombría.

¿Es que no tiene sobradamente acreditado su proceder la Falange en todos los casos y en todos los momentos? No ha habido ni habrá, no sólo en España, en el mundo, quien con más gusto, con más pla-

cer, con más satisfacción de la vida por nuestra amada Patria que un soldado cualquiera falangista. Cada falangista, ¡oh!o bien!, destructores nuestros, a un novio romántico de España, a la que desde el primer momento, no de este movimiento, sino del nuestro, afrendó su vida con todos los actos útiles de la misma. Qué poco nos conocen esos desgraciados (los rojos deben ser) que solapadamente (pues si fuera a cara descubierta ya se les daría su merecido) se permitan dudar del temple moral de nuestros camaradas.

Además, cobardes, que tan asteramente pretendéis deni-

## Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Esta Jefatura ruega a todos los españoles que posean algún número de los periódicos «F. E.», «Haz», «Arriba» y la revista «J. O. N. S.», editada por la Falange con anterioridad al Movimiento; fotografías, autógrafos de nuestro Jefe, pasquines, folletos o cualquier material que se relacione con la Falange antes del 17 de julio, lo envíen bajo recibo a esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, Dr. Riesco, 56, Salamanca, donde serán devueltos los originales una vez terminados los trabajos, para los cuales son rogados por esta Jefatura.

También ruego a las personas que posean periódicos o recortes de prensa que se refieran a la actuación de la Falange o intervenciones de sus Jefes, nos los envíen a las mismas señas, para ayudarnos a la tarea de reconstruir el Historial de nuestro Movimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

## Flor que cae

Ya se marchitó una flor del Tajo y no fué en su huerta riojana do brotó.

Fué en la trinchera frente a frente, cara a cara, en la Cuesta de la Reina.

Era el mocetón garrido nacido en riojana tierra que sonreía a la muerte mañana y tarde sin tregua; y como aquellos de Flandes de férreo pecho y alma llena de caricias de su Patria, guerreaba sin descanso en la Cuesta de la Reina.

¡Cuesta de la Reina! Triste meseta que se levanta como un centinela alerta sobre la margen del río. ¡Presente, Alférez Azpeitia!

Con tu corpulencia de hombre y tu alma de niño llena de goces a tu Legión y cariño a tu Bandera, de sinsabores del tiempo y valiente en la trinchera diste tu vida a la Gloria en la Cuesta de la Reina.

¡Cuesta de la Reina! El tiempo dirá de tus inclemencias. ¡Agua, barro, fuego cobarde, no le importa a tu Bandera que sabrá vengar tu muerte no en la Cuesta, en la Ribera!

¡Excelente Legionario! Pedazos de Patria llevas en tu corazón aun muerto que vivirá en tu Bandera y siempre, siempre diremos los Legionarios ¡Alerta!

Azpeitia fué un caballero de nuestra octava Bandera, rubio mocetón que siempre fuiste tranquilo a la guerra sin alarde guerrero ni deseos de recompensas, y cuanto más sonriente despreciabas la refriega sobre el surco de la muerte la Gloria te acogió ¡Azpeitia!

Ya se marchitó una flor del Tajo y no fué en la huerta, fué una flor de las batallas que cayó en la Cuesta de la Reina.

José María Díaz Robledo

Cuesta de la Reina 31-1-37.

granos, no tiene la Falange miles de camaradas en todos los frentes?

Sí, los tiene en Madrid, en Aragón, en las Vascongadas, en Oviedo, en Granada y Málaga, en todos esos frentes y en todos los demás hay miles y miles de camisas azules luchando en las vanguardias llenas de amor, alegría y sencillez por la redención de España.

Yo quisiera que vosotros, los que nos censuráis, llevárais cuatro o cinco meses de destacamentos por estas márgenes del Tajo, sin haber visitado otros frentes, conviviérais unos pocos días con estos buenos camaradas míos para que os percatéis del sacrificio espiritual que para ellos significa, no hallarse en esos frentes que tan mal intencionadamente les recordáis.

Yo he visto llorar a un camarada que mil veces expuso su vida por España, porque un día, durante un desfile nuestro, hubo un mentecato

que se permitió decirnos: «aquí no, en el frente» (imbécil; él ignoraba que hallarnos en el frente es nuestra mayor satisfacción).

Sí, yo quisiera que vieras esas llamas de iluminados que brotan en sus ojos impregnados de una alegría sublime, siempre que hay una sospecha de que nos sacan para un frente de peligro. Pero va, ¿qué sabéis vosotros de amor patrio ni de la sublimidad de la Falange, almas despreciables cuando tan ligeramente nos despreciáis...?

Sabedlo bien, estúpidos que nos censuráis: en estos momentos de dolor, la única ambición de todos y cada uno de los falangistas de primera línea, es cubrirse de gloria por España y por la Falange, para España y para su Falange, que son nuestros dos más grandes amores...

¡ARRIBA ESPAÑA!

Lope González Amigo  
Falangista de la 5.ª Centuria de Talavera. Destacado

## Mosto de hoy, solera de mañana

No es mucho que pidamos a los que llegan a la Falange fe ciega y firme en nuestros propósitos y confianza completa en nuestra fuerza. Jamás pretendimos ni pretendemos nunca constituir un partido, sino siempre representar un movimiento nacional, por lo cual no hemos puesto nunca condiciones previas a quienes de buena fe sienten, como nosotros, los ideales de España una, grande y libre.

No ofrecemos más que un proyecto de construcción del Estado, con sólidos cimientos de realidad, que procuraremos tenazmente

manzanas del Mar Muerto: frutos de hermoso colorido y de entraña pulverulenta y nauseabunda; y si hay todavía alguien que quiera hallar en ese material algo útil para la construcción de la nueva España, que es precisamente la negación de la anterior, que no venga a nuestras filas. La España de antes era secesionista y nosotros defendemos la unidad; era la España disminuida y decadente y nosotros defendemos la grandeza; era la España sierva y nosotros defendemos la libertad. Y con este triple pensamiento supremo, defendemos con

## Hotel del Lino

Santa Justa, 9

Teléfono 1339

TOLEDO

llevar a la práctica en cuanto el horizonte se despeje y suenen los últimos cañonazos de la guerra. Para esa hora decisiva necesitamos de toda nuestra vitalidad y de toda nuestra pureza. Para constituir la nueva nacionalidad necesitaremos también saber que no nos entorpecerá la obra el peso muerto de las viejas cosas, y que nuestro espíritu se conservará ágil y fecundo, pese a todos los obstáculos que puedan oponérsenos.

Desde luego, declaramos que no hallamos nada aprovechable en el derribo del Estado liberal y burgués. No nos sirve ni uno solo de sus elementos. Toda la viejísima armazón de la España del siglo XIX quedará pulverizada y no será sino un mal recuerdo en la Historia. Desde 1800 a 1935—un siglo y un tercio de siglo—las experiencias políticas y sociales españolas de todo orden se han presentado aparentemente vistosas y brillantes, pero han resultado como las

energía lo que la España del siglo XIX perdió culpablemente: la fortaleza guerrera y el Imperio.

Tal es la sublimidad de estos ideales que rechazamos todo lo que suponga adulterarlos con problemas secundarios de tipo partidista. Si estimamos que la política ha sido un error total, es evidente que no podemos pactar a base de admitir condiciones políticas y partidistas. Si al vino se le echa agua, deja de ser vino. Y nosotros preferimos seguir siendo el buen vino español. No nos importa nuestra juventud, porque cuando pase los años este jugo de nuestras viñas de ahora será solera incomparable.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

TEJIDOS Y NOVEDADES

## Casa GARCIA PARDO

Especialidad en pañería

- y géneros de punto -

PLATA, 26, TOLEDO

## ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos

Habilitado de Clases Pasivas

PLAZA DE SAN GINES, 1. - TOLEDO

CAFE EXPRES  
CARACOLILLO PURO, EN EL  
BAR ESPERANZA  
ENSALADILLAS: Española e Italiana

# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

### La tripulación de varios barcos franceses se subleva en alta mar, inutilizando a los oficiales

### En un mitin del frente popular francés se afirma que son 18.000 los voluntarios extranjeros que luchan en la Casa de Campo

### El Presidente de la Cámara belga es interrogado sobre el motivo de su visita a la España roja

#### El pacto de no intervención

Con los últimos camiones con material de guerra procedentes de Francia, son 400 los que recibe el gobierno de Valencia

El Comité de no intervención ha recibido ya todas las respuestas al plan de control

Pasan la frontera francesa 87 camiones cargados de material de guerra

Paris.—El periódico "L'Action Française" continúa con sus sensacionales denuncias sobre el desca- rado apoyo del gabinete Blum a los rojos españoles. Publica que en los dos últimos días de la semana pasada cruzaron la frontera franco-catalana 87 camiones completa- mente nuevos y con carga de ma- terial bélico. Declara que con es- ta remesa se cumple un pedido del gobierno de Valencia que as- cendía a 400 camiones cargados. Dichos camiones son enviados a la España roja sin marcas ni matri- cula. El citado diario termina su reportaje diciendo que en Perpignan hay muchos oficiales rusos y automóviles de Barcelona, que han convertido a esta ciudad francesa en una sucursal de Cataluña. Ra- dio A-Z.

La mayoría de los volunta- rios extranjeros no pasan de 20 años

Paris.—Se ha celebrado un mi- tin, organizado por algunos par- tidos extremistas del frente popu- lar francés, en el Palacio de De- portes de esta capital. Uno de los oradores manifestó que en la Casa de Campo, de Madrid, se encuen- tran luchando, a favor de los rojos españoles, unos 18.000 extran- jeros; la mayoría de ellos meno- res de veinte años. Radio A-Z.

«Le Matin» protesta del ma- terial enviado a los rojos en perjuicio de las clínicas francesas

Paris.—Debido a la guerra civil española y a los envíos de material sanitario efectuado por los comu- nistas franceses a los rojos espa- ñoles, el periódico "Le Matin" se ocupa de la gran escasez de hi- jo

sedal que padece le cirugía fran- cesa. Como es sabido, el sedal se utiliza para puntos de sutura en las heridas. Radio A-Z.

Desertan de la España roja 178 comunistas franceses y regresan a Francia

Paris.—La prensa francesa pu- blica las declaraciones del antiguo comunista Antonio Desprex, que después de servir como voluntario en las milicias del gobierno rojo, ha conseguido escapar a Francia con otros 178 milicianos france- ses.

Manifiesta que no han recibido el sueldo ofrecido; que no les da- ban lo necesario para alimentarse, y que muchos compatriotas alista- dos en las brigadas internacionales han caído asesinados por los anar- quistas españoles.

Desprex dice que después de las aventuras corridas, seguirá siendo antifascista, pero que reniega de sus antiguas ideas comunistas. Ra- dio A-Z.

Se dirigen a España 300 co- munistas checos

Paris.—Han llegado a esta capi- tal, procedentes de Checoslovaquia, 300 voluntarios que continuaron viaje a la España roja. Radio A-Z.

El Comité de no intervención reanuda sus sesiones

Londres.—El Comité de no in- tervención se ha reunido hoy mié- rcoles al objeto de reanudar sus sesiones. Ya han sido recibidas to- das las respuestas referentes a la prohibición de envío de volunta- rios a España y al sistema de control. Radio A-Z.

Anúnciate en IMPERIO

#### La demanda de las colonias alemanas

Parte de Nigeria (Inglaterra), Ca- meron (Francia), El Congo Belga y Angola (Portugal) serían resti- tuídas según el parecer de Russel

La negociación produce enorme inquietud en los medios conservadores ingleses

El «Morning Post» es opues- to a las peticiones colonia- les del führer

Londres.—Según el "Morning Post" los medios conservadores estarían de alguna forma inquietos por la posibilidad de negociaciones coloniales. La comisión de los man- datos del partido conservador se reunirá probablemente dentro de muy poco tiempo. El mismo pe- riódico se rebela contra las peti- ciones coloniales que el Führer-Canciller Hitler hizo valer en su reciente discurso.

Russel, antiguo embajador británico, ve una solución en la demanda colonial alemana

Londres.—El "Times" publica una carta de Claud Russel, anti- guo embajador de la Gran Bre- taña en Portugal, y antiguo re- presentante británico, en la comi- sión financiera interaliada, en la que trata de las peticiones coloniales de Alemania. El autor es de la opi- nión de que no puede entrar en consideración una restitución de las antiguas colonias a Alemania, pues la Gran Bretaña no está dispuesta a renunciar a Taganjika, ni el go- bierno de la Unión surafricana abandonará el Africa suroeste. In- glaterra, propone Russel, debería ceder a Alemania una parte del

Nigeria Occidental, con acceso al mar, y comprendida en la zona mandataria que forma la frontera de las colonias. Francia cedería una parte del Camerón; Bélgica, una parte del Congo, y Portugal, una parte de Angola, con acceso por la desembocadura del Congo. Una solución de este género sería posible si la Gran Bretaña se de- cidiese a dar el ejemplo. En to- das las regiones en cuestión Ale- mania gozaría de su plena sobera- nía.

Lord Buxton, representante laborista, pone de relieve el peligro que causaría impedir el desenvolvimiento colonial a ciertas potencias

Londres.—El 17 del actual Lord Buxton, representante del partido laborista en la Cámara superior, presentará un proyecto de ley in- vitando al gobierno a tomar con- tacto con los gobiernos de los do- minios y otras potencias coloniales, sobre una extensión del sistema mandataria a un cierto número de colonias, y a proceder a una revi- sión del tratado de St. Germain del año 1920, conforme al artículo 15. Lord Buxton hace notar que una política que excluya a ciertas po- tencias de las ventajas del desen- volvimiento colonial, debe, necesari- mente, conducir a serios riesgos.

En el Parlamento belga se registra un bochornoso es- pectáculo

Bruselas.—Ayer se reunió el pa- rlamento belga. La sesión transcu- rrió plácidamente hasta que un di- putado interpelló al presidente de la Cámara, Camilo Huymans, para que explicase al Parlamento lo que había hecho durante su reciente vi-

sita a España. La interpelación produjo un gran escándalo y los diputados se insultaron, llegándose incluso a la agresión personal en- tre los diputados de derechas y los socialistas. Hoy la prensa belga co- menta con dureza el espectáculo y censura a los socialistas los mo- dos poco parlamentarios con que pretendían justificar sus actitudes. Radio A-Z.

La tripulación de varios bar- cos franceses se subleva a bordo

Burdeos.—Se sabe que las tri- pulaciones de varios barcos rojos que habían salido del puerto de Saint Nazaire se han sublevado y después de reducir a la impotencia a los capitanes de los barcos, así como a los sobrecargos y conta- dores, les asesinaron y arrojaron por la borda. Varios cadáveres, mutilados por las hélices, han apare- cido por estas costas. Las autorida- des de Saint Nazaire han dado parte a las comandancias de marina para que dichos barcos rojos sean declarados piratas y puedan ser ge- neros en cualquier puerto donde hagan escala. Radio A-Z.

En Riga son condenados va- rios comunistas a trabajos forzados

Riga.—Fueron condenados nue- ve comunistas acusados de haber ejercido una actividad ilegal, in- tentando organizar células comu- nistas en Letonia Oriental. El je- fe fué condenado a seis años de trabajos forzados y los restantes a penas que oscilan entre cinco y ocho años de prisión.

El general Kutiepoff, rapta- do de París, fué llamado a Rusia en donde se le dió muerte entre enormes mar- tiritos

Paris.—"Le Jour" informa, se- gún noticias de fuente absolutamen- te segura, que el general Kutiepoff, que fué raptado hace algunos años en París, fué llevado a Rusia so- viética y fusilado después de ha- ber sufrido atroces torturas, por- que los rojos no consiguieron arrancarle la confesión sobre una pretendida conspiración y revoluc- ión contra el régimen soviético.

Es detenido un profesor francés con el pretexto de ser espía

Paris.—Cerca de la frontera en- tre Portbou y Cerbero, algunos guardianes bolchevistas detuvieron a un profesor francés, natural de Narbona, que paseaba cerca de la frontera sacando algunas fotogra- fías. Los bolchevistas le acusaron de espía y lo llevaron a Barcelo- na.

Alemania respetaría la neu- tralidad de los países bajos

Paris.—El representante del "Fi- garo" en Berlín declara explicita- mente que Alemania tomaría el compromiso y obligación de res- petar la neutralidad de Bélgica y de los Países Bajos, sin pedir la menor equivalencia.

El Colegio de médicos polaco pide la expulsión de los com- pañeros judíos

Varsovia.—La federación de los médicos polacos, que se reunirá en consejo durante la actual semana, se ocupará de una moción pidiendo la expulsión de los médicos judíos de dicha organización.

En el puerto de Portland se incendia un avión gigante

Londres.—Un hidroavión gigan- te se incendió en el puerto de Portland. La tripulación pudo sal- varse lanzándose la agua. No se conocen las causas del incendio, pe- ro se supone que se trata de un acto de sabotaje.

El gobierno de Finlandia desmiente el establecimiento de aeropuertos en su te- rritorio

Moscú.—Ha llegado el ministro de Estado de Finlandia con obje- to de celebrar una entrevista con el ministro soviético de Relaciones extranjeras. El ministro finlandés ha desmentido que su gobierno ha- ya celebrado conciertos con Ale- mania para establecer aeropuertos que pudieran ser utilizados en ca- so de guerra contra los soviets. Ra- dio A-Z.

Es detenida en la Universi- dad de Moscú la hija de Radek

Londres.—El "Daily Express" informa de Varsovia que la hija de Radek, Marusta, agraciada jo- ven de dieciocho años, fué dete- nida ayer en la Universidad de Moscú por los agentes de la G. P. U. Es acusada de haber excita- do a los estudiantes contra las sentencias pronunciadas en Moscú.

Mercería-Paquetaría  
Tejidos y Novedades  
Géneros de Punto

**ANTONIO GARCIA**  
ESPECIALIDAD EN LUTOS

San Francisco, núm. 13  
TALAVERA DE LA REINA

**Bar - BILLAR**

Hombre de Palo, 4  
TOLEDO

LIBRERIA

IMPRESA

ENCUADERNACIÓN

**Rafael Gómez Menor**

Comercio, 57 - TOLEDO

**Casa DIAZ**

Salchichería y Fiambres  
LA MEJOR SURTIDA

Plaza de Zocodover, 46, TOLEDO

DROGUERIA Y PERFUMERIA

**C. Herrera**

Esta Casa, de gran surtido  
en artículos de limpieza, bro-  
chas y pinturas, se encarga de  
la restauración de Imágenes.

Comercio, 32  
TOLEDO

FERRETERIA Y QUINCALLA DE

**VIUDA DE VICTOR SANCHEZ-BEATO**

SUCESOR DE CIRILO ORMACHEA

Cerrajería fina y ordinaria, herraje para obras,  
clavos de herrar, cribas y harneros en chapa y  
tela metálica, enrejados, alambres, tornillería,  
batería de cocina en porcelana y aluminio, car-  
buro, clavazón de todas clases y cristales

Cadenas, 16, Teléfono 1816 - TOLEDO

**FELIX RODRIGUEZ**

CASA ESPECIAL EN  
PESCADOS FRESCOS  
Y MARISCOS :- :- :-

COMERCIO, 45 y 47, TOLEDO

**COMESTIBLES FINOS REGUILON**

CUATRO CALLES, 11. Teléfono 1713  
SANTO TOME, 6. » 1762  
TOLEDO

**Camisería IMPERIAL**

Gran surtido en ar- ESPECIALIDAD  
tículos para caballero en camisas a medida

COMERCIO, 11 - TOLEDO

Gómez, Pickman y C., S. en C.

Cosecheros y exportadores de aceituna

DOS HERMANAS  
(SEVILLA)

**CAFE-BAR "Nueva España"**

Licores de las mejores marcas  
CERVEZAS Y APERITIVOS

COMERCIO núm. 25 - TOLEDO

**Mermeladas ULECIA**

LOGRONO

"EL PARAISO,"

**Domingo Clavel Cantos**

Tejidos Paquetaría y Novedades  
Sección Especial de Cazadoras  
Pellizas y Sábanas

Pí y Margall, 11 Talavera de la Reina

Los mejores vinos  
y los peores precios

**Julián Moraleda**

ARMAS, 13. TOLEDO

**FONDA NUEVA**

Gran confort : Agua corriente en  
todas las habitaciones : Precios  
módicos : Situada en el sitio más  
céntrico de la capital

Armas, núm. 13 - Teléf. 1566 - Toledo

ALMACENES

**MEDEL Y CRUZ**

Grandes surtidos en mantas de lana,  
Géneros de punto y felpa, Jerseys,  
Lanas para labores, Guantes, Pieles,  
Abrigos hechos, Pañería, Medias,  
Calcetines y Boinas,

Cuatro Calles núm. 3  
TOLEDO

La casa más surtida en trabajos de Toledo

GRABADOS - CIN-

JOYAS ARTISTICAS

CELADOS Y DAMAS-

-: TOLEDANAS :-

-: QUINADOS :-

OBJETOS DE ARTE

*Felipe Suárez*

HOMBRE DE PALO, 9 (FRENTE A LA CATEDRAL)  
TOLEDO (ESPAÑA)

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN

**Casa Aguado**

Sucesor de Infantes

BELEN, 9 - TOLEDO

**Marino Domínguez**

**TEJIDOS Y NOVEDADES**

Grandes surtidos en confecciones y géneros de punto

JAMON BARATO

Si queréis comprar una buena partida de codillos  
superiores de Jamón, dirigirse a Francisco Moraleda

*Nuevo Bar Restaurant El Metro*

TALAVERA DE LA REINA

**GAMERO**

**MUEBLES**

CASA FUNDADA EN 1893

Exposición: Hombre de Palo, 3 - TOLEDO

# Economía, trabajo, lucha de clases

## EL LIBERALISMO ECONOMICO

Terminada la revolución francesa, y empezado el siglo XIX, la organización de la Economía, a consecuencia de las doctrinas de Adán Smith y de los principios de aquella, descansaron sobre la base de la libertad. Imperaba el criterio de que el Estado debía limitar todo lo posible su intervención en la vida económica de los individuos, pues de la libre competencia de éstos habría de salir el triunfo de los mejores y con este triunfo el progreso de la Humanidad. De igual forma, y en virtud de tales principios, en materia de trabajo se habría implantado el sistema de libertad, exigiendo a los hombres de la obligación de formar parte de un gremio si querían dedicarse al trabajo, decretándose en Francia la abolición de aquellos gremios en virtud de la ley Chapelier. Pero es que, además, la organización gremial que había existido hasta la revolución francesa era a todas luces incompatible con las nuevas formas del sistema capitalista que se iniciaba. Este exigía grandes capitales para montar negocios, y ni los antiguos aprendices, oficiales, ni la mayoría de los maestros tenían los necesarios para ello, y como, por otra parte, había desaparecido la posibilidad de obligar a los hombres a trabajar mediante el aliciente de llegar a ser maestros de un gremio si cumplían escrupulosamente los deberes que éste imponía, resultó que de un lado se agruparon los que, careciendo de dinero preciso para ser empresarios, no poseían más que su trabajo de otro, las clases acomodadas se dividió la sociedad en proletarios y capitalistas, y surgió el salariado como medio de ejercer la coacción que antes se conseguía dentro del gremio en la forma indicada. La lucha de clases había hecho su aparición, iniciándose un combate que aún continúa y no se sabe cómo ha de terminar.

## EL SOCIALISMO

Ahora bien: aunque la Economía descansaba sobre la base individualista, hacia 1830 empezó a popularizarse un vocablo hasta entonces desconocido o poco usado: el socialismo. Su significado no era bien comprendido ni por los mismos que lo empleaban, y consistía en una aspiración a cambiar la sociedad, poniendo término a la injusticia que representaba el que unos hombres disfrutasen de toda la riqueza y otros careciesen de lo más indispensable. Pero no decían mediante qué procedimiento iba a desaparecer tal injusticia. Eran los socialistas utópicos, sentimentales y humanitarios. No tardó, empero, en construirse una doctrina montada sobre los principios de la ciencia económica, para combatir el concepto privado del capital y defender su traspaso al Estado. Este es el socialismo de Carlos Marx y Lasalle. El primero observó que una cantidad de hombres carecían de toda clase de medios para subsistir, al no poseer más que su trabajo, que habían de arrendar al empresario en las condiciones que éste quisiera. Estas condiciones eran abusivas, y, por consiguiente, el que arrendaba su trabajo era considerado como un explotador, y por tanto, si quien explotaba era el capital privado, convirtiéndose en público, desaparecía la posibilidad de explotación.

Pero no es solamente ésta la característica del socialismo marxista; bien conocidas son sus teorías sobre el materialismo histórico y la lucha de clases, la que Marx dedujo de los principios filosóficos de Hegel. Según éstos, en la vida nada es permanente ni de-

finitivo; las formas de organización jurídica, política, etc., llevan en sí un germen de destrucción en pugna con la misma forma existente. Esta constituye la tesis; el elemento destructivo, la antítesis, y de la lucha entre ambas habrá de salir la síntesis, o sea la nueva forma de vida que ha de seguir, a su vez, el proceso evolutivo. Marx aplicó estos principios al campo económico y dijo que la lucha entre el capitalismo (tesis) con el proletariado (antítesis) producirá la síntesis; esto es, la nueva forma de organización del Estado, que habría de consistir en una dictadura del proletariado.

## EL SINDICALISMO

Marx creó el dogma de la lucha de clases; pero el instrumento de la misma fué el sindicalismo. Pero éste, para llegar a su actual situación, atravesó otras distintas. En la primera, representaba el medio de defensa contra el comunismo, causa de la ruina del trabajo manual. Más tarde, trabajaron los partidarios de esta doctrina por extender el beneficio del maquinismo a los obreros, pero al no poder sacar otras ventajas, por haber llegado a un límite de rendimiento, el sindicalismo pretendió asumir el mando del Estado al dirigir la producción, y para ello se hizo revolucionario. Sus armas de combate son bien conocidas: boicot, sabotaje, la acción directa constante, que dejaron sentir bien pronto sus efectos en toda reivindicación proletaria.

Sorel, Lagardelle, Leone, y tantos otros han creado escuela, influyendo en la mentalidad de los obreros y representando sus escritos un revisionismo marxista que podríamos calificar de izquierda y que desprecia toda intervención burguesa.

## LA SOLUCION

Como no es posible, ni tampoco humano, contemplar impávidamente, al modo marxista, la destrucción de la clase obrera, esperando que de ella salga la emancipación del proletariado, ni se remedia su situación con concesiones más o menos graciosas, por sentimentalismo o compasión; como se debe buscar la redención económica de todos los españoles, sin distinción de clases, por medio de una profunda y completa transformación social, no queda otro remedio que construir un orden nuevo, formado por elementos psicológicos y técnicos distintos de las doctrinas expuestas.

Hay que cambiar la finalidad de la Economía, subordinándola a la Moral y viéndola en ella el medio de satisfacer las necesidades humanas. Hay que buscar en los negocios una ganancia remuneradora y no un provecho exorbitante, establecido salarios, precios y valores justos, huyendo de móviles predominantemente egoístas. Por eso la Falange repudia lo mismo a los liberales que a los socialistas, porque ambos son, ante todo, materialistas.

Hemos de ver al Estado como algo immanente, no trascendente, considerando a cada individuo como depositario de una parte del poder esencial del mismo Estado, pero no mediante una relación directa, sino a través del Sindicato.

Queremos, en lugar de la vieja Economía, otra basada en la noción de las necesidades públicas, en el principio de la responsabilidad y en una verdadera organización sindical, en la que empresarios y obreros aparezcan fundidos en el concepto de productores.

Debemos, pues, formar sindicatos verticales y nacionales. Es decir, sindicatos que en lugar de ser exclusivamente de obreros o de patronos, inspirados tan sólo en el

# Resortes del Gobierno

por Juan Pujol

Preciso es reconocer que en la organización de su espionaje, de su servicio de vigilancia y policía social, la banda judío-marxista, había operado con habilidad y eficacia. Uno de los medios de que se ha valido para tener en sus manos la población de Madrid, era la Asociación de porteros de las casas particulares, cuya conducta—salvando cuantas excepciones sea preciso, que de seguro las hay y no serán pocas—ha sido todo lo vil y criminal que puede imaginarse. Los porteros han delatado las personas sospechosas de los rojos; sospechas de no compartir sus ideas, claro está. Por las denuncias de estos miserables, millares de ciudadanos de ambos sexos, han caído en Madrid fusilados. Ya con anterioridad eran cómplices de la granjería socialista y sindicalista, en las llamadas huelgas de la construcción. Los ascensores, no funcionaban porque los porteros, de acuerdo con los huelgistas «del ramo», los utilizaban para fastidiar a la población y coaccionar a los poderes públicos, creando un ambiente de malestar y desasosiego.

En el plan general de asesinato de las gentes de derechas, que el Frente Popular había fraguado para los primeros días de agosto, y conforme al cual en una determinada noche, todas o la mayor parte, habían de ser exterminadas por los Comité de barrio, que luego se ha visto con cuanta eficacia proceden, los porteros tenían un papel importante: el de facilitar el acceso a las viviendas, y por consecuencia la muerte de sus habitantes. Y eso que ser portero en Madrid, es una manera decorosa de coonestar la holgazanería. Pasarse el día chismorreando con las criadas y con los colegas vecinos, al abrigo de la intemperie, con sueldo suficiente, dado el nivel de la vida en España, leer la prensa y esperar que sobrevenga el fin de esta arriesgada existencia, en un ambiente de placidez y de sosiego; no era precisamente arriesgar el martirio, ni hacer oposiciones al heroísmo. Pues estos bergantes—y vuelvo a decir que hay muchas excepciones—han sido los que más han contribuido al enorme crimen que contra España y singularmente contra Madrid, han perpetrado la horda inmundia.

Y procede preguntarse: ¿va esa conducta a quedar sin sanción? ¿vamos a volver a caer bajo el espionaje de estos canallas y van a reanudar su vigilancia hipócrita y odiosa, sin que se les vaya a la mano? Parece que esto debe ser remediado de una vez para siempre. Y ello no sólo por castigar a esos criminales, sino también para constituir un instrumento de policía gratuito y sumamente útil al servicio del nuevo Estado, y para premiar, también sin gasto alguno, a los millares de soldados, falangistas y requetés mutilados en esta guerra, y a sus viudas que lo necesitan y no pueden quedar abandonadas. Salvo en aquellos casos en que los vecinos de un edificio se pongan de acuerdo para declarar que el portero se ha conducido humanamente, sin la malignidad que ha sido general, todos deben ser declarados cesantes; sin que quede al arbitrio del propietario, proveer el empleo, sino entre los que el Gobierno designe. Y para las porterías de Madrid, debe constituirse un Cuerpo integrado por los falangistas y soldados voluntarios de esta guerra, al servicio de España, que hayan quedado sin recurso y lo deseen, de los cuales debe necesariamente elegirse los porteros de Madrid, siempre que hayan sido heridos y con preferencia, los mutilados que puedan prestar ese servicio. El Cuerpo de porteros debe formar una policía especial, auxiliar; pero ahora, al servicio de España y no contra ella. Debe tener una placa o distintivo semejante al de los guardas jurados y el carácter de agentes de la fuerza pública. Y, por supuesto, uso de armas como los demás agentes de la autoridad. De esta

manera los vecinos de Madrid podremos estar tranquilos, con la seguridad [que nuestros hogares no están bajo el espionaje de un enemigo, alimentado con nuestros propios recursos, y al revés, tendremos la complacencia de ayudar a vivir en cada casa a un buen español probado, de los que en esta hora amarga han demostrado su patriotismo, su honradez y su valor.

Conviendría que se considerase esta idea antes de que se llegue a Madrid, y el transcurso del tiempo haga olvidar la gravedad del asunto y la importancia para la paz social futura. No puede serle indiferente al Estado por tener o no tener en sus manos un instrumento de policía semejante. Sobre que si no se hace esto la gran mayoría de los que se han conducido aviesamente continuará en sus puestos con ánimo secretamente hostil al nuevo régimen, dispuestos a colaborar con sus enemigos como puedan, más o menos tímidamente, según vayan viendo que la energía de las Autoridades lo permita. Y es mucha la sangre que se ha derramado en España, para que con el silencio de algunos por lo menos, ese abandono de resortes de Gobierno de que el viejo sistema fué culpable por necedad o negligencia, pueda ni un solo día continuar.

# Noticias de España

**Unión Radio de Madrid hace un llamamiento desesperado a la juventud ante el ataque de las tropas nacionales**

Madrid.—Unión Radio en su emisión de la mañana hacía un llamamiento desesperado a la juventud para que se una ante la presencia de las tropas nacionales que ahora luchan en el Jarama, e intentan cortar la carretera de Valencia.

**Cuando era recibida la noticia de la ocupación de Málaga en el frente de Madrid, es ocupada la fábrica La Marañosa**

Burgos.—La noticia de la ocupación de Málaga fué recibida en el frente de Madrid por nuestras tropas con gran regocijo; cuando mayor era el griterío, se escucharon fuertes disparos de cañón y fusil en dirección del ala derecha, resultando ser la ocupación por nuestras fuerzas de la fábrica La Marañosa.

**Con la ocupación del espólon Vaciamadrid queda dominada la carretera de Valencia**

Burgos.—En el día de ayer fué ocupado el Vértice de Corbatera y el espólon de Vaciamadrid desde donde se domina la carretera general de Valencia; al principio opusieron resistencia en algunos edificios, siendo reducidos a la impotencia. Con este motivo quedan suspendidos los servicios de abastecimiento de la capital y restringida la evacuación, pues por aquí ya no podrá circular ningún coche, teniéndolo que hacer por caminos secundarios que dificulta extraordinariamente el transporte.

## NOTA

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, nos remite la siguiente nota: «Los artículos aparecidos en la Prensa sobre el franquismo en sentido partidista, no han sido ni autorizados ni sugeridos por representación auténtica alguna ni responden a la concepción impersonal de idealismo patriótico que anima al Caudillo.»

manera los vecinos de Madrid podremos estar tranquilos, con la seguridad [que nuestros hogares no están bajo el espionaje de un enemigo, alimentado con nuestros propios recursos, y al revés, tendremos la complacencia de ayudar a vivir en cada casa a un buen español probado, de los que en esta hora amarga han demostrado su patriotismo, su honradez y su valor.

Conviendría que se considerase esta idea antes de que se llegue a Madrid, y el transcurso del tiempo haga olvidar la gravedad del asunto y la importancia para la paz social futura. No puede serle indiferente al Estado por tener o no tener en sus manos un instrumento de policía semejante. Sobre que si no se hace esto la gran mayoría de los que se han conducido aviesamente continuará en sus puestos con ánimo secretamente hostil al nuevo régimen, dispuestos a colaborar con sus enemigos como puedan, más o menos tímidamente, según vayan viendo que la energía de las Autoridades lo permita. Y es mucha la sangre que se ha derramado en España, para que con el silencio de algunos por lo menos, ese abandono de resortes de Gobierno de que el viejo sistema fué culpable por necedad o negligencia, pueda ni un solo día continuar.

SPES (Servicio de Prensa Española Sur-Americana.)

**¡ARRIBA ESPAÑA!**

**La ocupación de Málaga fué tan precipitada que sorprendió a las fuerzas rojas en el mayor abandono**

Burgos.—De la precipitada ocupación de Málaga y de la completa desmoralización roja puede dar idea el siguiente hecho: a la entrada de la ciudad fué capturado por nuestras tropas un modernísimo auto puesto en marcha que decía en grandes letras SERVICIO BRIGADA INTERNACIONAL; en los bolsillos del cual, se encontró una pistola ametralladora y un bolso de señora, que habían bajado a tomar café. En la precipitada huida no se acordaron del coche dejándolo abandonado. Entre los presos salvados de la furia roja figuran dos señoras una de las cuales presenció cómo fusilaban a su hija. Otros dos señores decían haber quedado solos, pues sus hijos fueron fusilados y su esposa se hallaba en un colegio católico que fué asaltado por las hordas marxistas. En la Caleta, donde eran fusiladas las personas de orden, existe un foso de medio metro donde eran colocadas las víctimas y a unos diez metros de distancia existe una plataforma donde se ponían los verdugos; la tierra del foso se halla húmeda de sangre, pues el viernes y sábado fueron fusiladas 50 personas.

**Llegan a Valencia 2.000 milicianos de Aragón que se niegan a salir al frente**

Valencia.—Han llegado a esta ciudad 2.000 milicianos procedentes del frente de Aragón que se niegan a luchar en el frente por la falta de víveres. Esta actitud de los milicianos ha impedido que partieran para el frente varios camiones con milicianos.

**El gobierno noruego pide como indemnización a Valencia 400.000 coronas**

Londres.—El gobierno noruego ha pedido una indemnización al gobierno de Valencia de 400.000 coronas como consecuencia del bombardeo de un buque noruego por aviones rojos.

# Día 10 de Febrero

Navalcarnero, 9 a las diez y media. — A medida que transcurren las horas y se van conociendo los detalles de las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid por la División reforzada, se viene al cabal conocimiento de la importancia de las victorias conseguidas, que posiblemente no hemos reflejado en toda su amplitud en los despachos anteriores. Hoy, aprovechando las treguas de las operaciones, impuestas por las necesidades de construir pistas de comunicación con más nuevas líneas sobre el Jarama, dotar de agua a alguna de ellas como La Marañosa y repostar a las columnas que operaron, voy a ampliar con una serie de interesantes detalles lo acaecido.

Dimos poca importancia a la toma de Ciempozuelos, por ejemplo, porque las primeras noticias que tuvimos de ese sector acusaban una leve resistencia, como si en realidad en el nombrado pueblo hubiese poco enemigo. No fué así, sino más bien todo lo contrario, ya que es precisamente en Ciempozuelos donde se ha cogido el más importante botín y donde sufrió el enemigo un castigo tal, que sólo en ese sector, en la mañana de hoy, quedaban enterrados más de cuatrocientos cadáveres rojos y se hicieron el día de la toma ochenta y tres prisioneros, todos ellos copados cuando aún tenían las armas en la mano y algunos capturados después de mucha más resistencia por su parte.

En este botín de que hablo figura, en primer lugar, la fatal documentación oficial de la brigada número dieciocho, con las listas completas de sus componentes, entre ellas las que son inmensa mayoría, los nombres de extranjeros y un rico arsenal cartográfico de más de trescientos mapas de la región madrileña, a base de los mapas catastrales del Instituto Geográfico y Estadístico.

En la estación se cogió un tren completo, formado por once vagones. Cinco de ellos contenían carnes congeladas de marca francesa y tres cargados de botes de leche condensada de a kilo con la etiqueta enteramente redactada en español con explicación de la manera de usarla y otras advertencias, todo ello bajo el título pomposo del "Socorro Rojo".

Pero, a pesar de esos rótulos en castellano en los envases y precintos de las cajas de botes, se nota la procedencia por la fecha de la mercancía. En el aspecto armamento, se han cogido más de setecientos fusiles nuevecitos, varios sin estrenar, y todos con sus respectivas bayonetas y dotaciones de municiones; igualmente dos magníficas piezas anti-aéreas sin estrenar todavía, empaquetadas y metidas en sus estuches primorosos y otras dos en uso reciente. Dos cañones y cuatro morteros igualmente recién empaquetados y sin haber hecho ni un solo disparo y numerosas cajas de granadas para morteros de sesenta milímetros y más de dos millares de granadas de mano.

Se explica perfectamente la cuantía y calidad de este botín y el número de muertos tan alto que se hizo al

enemigo por el hecho de que éste fué sorprendido por nuestro ataque, que se realizó en menos de una hora, bien de mañana y bajo un formidable aguacero, tan grande y total que la sorpresa que los jefes y dirigentes estaban aún en la cama y en varias de ellas se han recogido ropas y uniformes y, entre otras prendas, la gorra militar de un comandante rojo con distintivo de jefe de la columna, que es un galón que recorre el borde de la trinchera al estilo de como lo llevaban nuestros Generales de la Armada.

Por ser este hecho de armas ha podido quedar en nuestro poder la importante documentación de que antes hice mención, y se dieron casos tan curiosos como el de haber recogido en una cama de operaciones del Hospital de Sangre que allí tenían establecido los marxistas, a un pobre soldado ruso a quien trataban de extraerle una bala del vientre, siendo abandonado en plena operación. No tengo que decir que lo primero que hicieron nuestros médicos fué continuar la paratoma comenzada por los rojos, tan pusilánimes que no se atrevieron a hacer al pobre ni una mala sutura provisional; por suerte este desgraciado vive todavía y son de oír sus palabras de gratitud para nuestra Sanidad y para las autoridades nuestras, que han recomendado la máxima solicitud en el cuidado de este infortunado herido.

Aún he de continuar la relación de hechos de esta victoriosa jornada del sábado, domingo y lunes, porque hay materia suficiente para llenar muchos despachos. Hoy, como final diré que los rojos acusaron de modo singular la enorme paliza de estos días al decir por radio que se habían sostenido ligeros tiroteos y que las tropas marxistas se dedicaban a fortificar las nuevas líneas de posiciones elegidas cuidadosamente por su Mando y para despistarle han lanzado en una emisión extraoficial la emocionante noticia de haber reconquistado Navalcarnero, y veánlo ustedes, oyéndolo y escribiéndolo esta crónica en Navalcarnero y sin darme cuenta de que he pasado por el pueblo al dominio de los rojos. La realidad es que no ya aquí que se ocupó va para tres meses y medio, sino en todo el frente del Jarama, de reciente conquista apenas el enemigo ha hecho algún acto de desmayada hostilización más acentuada dentro de ese sector de la Marañosa. El tiempo tiende a mejorar aun cuando las tierras continúan encharcadas, cosa que ya nadie tiene en cuenta, pues, como acaba de decirme el General Orgaz, con el barro hasta la cintura y bajo raudales de agua, se ha operado victoriosamente estos días, añadiendo un elogio tan cáldo al soldado de la División reforzada, que va a merecer un despacho especial únicamente dedicado a este extremo por encargo del General nombrado.

El segundo día de la ocupación de Málaga, ha sido dedicado a reorganizar los servicios indispensables para la vida de una ciudad, des-

# El héroe desconocido

(Viene de la página 1.ª)

Anoche parió un becerro la "Pintada"... "Sabrá usted, madre, que la guerra no es tan mala como se cree... también pasamos buenos ratos... aquí todos queremos avanzar... la Pepa me escribió hace dos días... hay veces que nos entran ganas de llorar cuando nos hablan de España"...

Y las cartas de la novia y a la novia: "...ya sabes, Pedro, lo que te estimo... que la Virgen te vuelva sano y salvo... por el pueblo se cuentan tantas cosas"... "No dudes, Pepa, lo que te quiero... hace unos días matamos muchos rojos... a tu hermano lo tengo aquí en mi escuadra"...

Y rodaban los días, alegres y ceñudos, quietos y expectantes. ¡Cuántos pasaban! ¡Muchos! Por algo los mozos limpiaban las armas, se apretaban el cinto, miraban anhelantes. Y el capitán, sabiendo de sus ansias, los quietaba con leves golpecitos cariñosos en el hombro: Bien, muchachos, bien, ya pronto avanzaremos...

Un día cualquiera de aquellos, cuadróse Pedro, levantó la mano extendida e interrogó con los ojos en brasa:

—Pero, ¿cuándo avanzamos, mi capitán?

—Bueno, muchacho, bueno... pero ¿esto también es la guerra!

—¡Ya lo creo que avanzamos!... ¡impetuoso y ciego, loco e irresistible. Y llegaban donde querían. Pero en el camino una metralla cobarde les acechaba y unos hombres al cobijo de sus guardias se encendían en odios, blasfemaban iracundos, y su valor negativo no resistía nunca el choque de los que llevaban una fe engastada en la punta de cada bayoneta.

Tenaces en la saña, la noche de aquel día, al conjuro de las sombras, volvieron a esgrimir y hacer tronar sus armas de vilipendio: rasgóse la oscuridad con fogaño de

tendida hasta el punto por los rojos, que carecía, a nuestra entrada, de lo más necesario y era presa del hambre y de la miseria. El Ejército nacional, del que puede decirse con absoluta justicia, que vive en la guerra para la paz, coopera de un modo eficaz y admirable a la labor de devolver a Málaga una parte siquiera de su bienestar perdido. Tan eficaz nuestro bloqueo, como nula la organización en el campo rojo, Málaga carecía a nuestra entrada de pan, que como el enemigo y los que al enemigo están sujetos, es pésimo en calidad y deficientísimo en cantidad.

Faltaban además otras subsistencias, hasta el punto de que no es fácil, o mejor dicho, es imposible comer medianamente en la ciudad. Pescado no hay porque los pescadores han huido con los rojos, o se han escondido. Málaga, además, carecía de gasolina; cuando entraron nuestras tropas la ciudad está sucia. No hay tranvías, ni automóviles que hagan el servicio público, ni otros medios de comunicación; a todos esos problemas atiende ahora el soldado español y no pasarán muchas horas sin que la vida sea medianamente posible. La comodidad y la prosperidad serán mucho más difíciles de recuperar.

Durante todo el día de hoy, hemos visto, lo mismo en las inmediaciones de los pueblos, que situados entre Marbella y Málaga, que en las entradas de la ciudad andaluza, centenares de personas regresar a sus hogares de los que huyeron, bien

victoria, bramó la batalla, retumbando con angustias la tierra y cuanto más denso y negro era el infierno de pólvora, más clara y serena vibraba la arenga del capitán español:

—¡Muchachos!... ¿no tenéis ganas de avanzar?... pues ¡adelante por España!

Cuando Pedro saltaba el parapeto, un duro trallazo zarandó su pecho, cayó de rodillas y se apoyó en la mano izquierda mientras la derecha aún pudo elevarse, enhiesta, con un banderín de triunfo. ¡Arriba España, muchachos!...

Así lo encontró el capitán: enardecido y trémulo, sangrante y animoso.

—Vamos, Pedro, ya basta. ¡Has estado hecho un bravo!

—Yo no he hecho más que los otros. En la Falange todos somos iguales.

Y por segunda vez acarició los oídos del buen oficial español la música nueva de estas palabras desconocidas...

Tendido en la cama, probó el mozo de Villavieja la mordedura del dolor en la carne, siquiera su alma, sana e incontaminada, se alzara con fuerte tensión valerosa.

Y otra tarde cualquiera, sin bullanga de mozos, los brazos de la madre se tendieron, candentes, al aire y en ellos cayó Pedro, esta vez más herido que cuando recibiría su trallazo de muerte: el amor, al surcarle la carne, la despertó al divino escalofrío de la vida.

—Hijo, otra vez eres mío... Ahora te cuidará tu madre... Tu hermana está loca de alegría... Mañana iremos a rezar a la Virgen... Y cuando estés ya sano...

—Sí, madre, sí...

—Otra vez a la guerra, porque ¡ahora los mozos deben ser para España!

Juan GABRIEL Y GALAN

# Declaración de Gobierno

Ayer celebró en Valencia la pandilla de Largo Caballero una sesión que duró desde las cuatro de la tarde hasta las once de la noche. Esta reunión, a la que se llamó presuntamente consejo de ministros, extraordinario, despertó en la ciudad levantina una expectación también extraordinaria. Era el día de ayer día de revuelos y ansiedades, porque la toma de Málaga por los nacionalistas se conoció en todas partes apenas transcurrida una hora de haberse efectuado. La noticia causó el efecto de un mazazo en las testas frentepopulistas, y el público, que a pesar de todas las trabas, iba conociendo la verdad, se mostraba más que nunca desconfiado y alarmado.

A la misma hora en que se estaba celebrando en Valencia la reunión de ministros rojos, por las calles de Barcelona clamaban en tropel las gentes contra los que tan repetidamente les llevaban al fracaso. Una manifestación imponente recorría las Ramblas y se estacionaba más tarde frente al palacio de la Generalidad. Y no precisamente para aclamar a Companys. Entretanto, en Valencia, Largo Caballero y los suyos, deliberaban. Fuera se esperaba con creciente ansiedad el resultado de esta reunión. En el ánimo de las gentes había prendido la convicción de que de aquel consejo de ministros rojos saldría algún acuerdo trascendental y acaso definitivo para la guerra. Perdida Málaga, y a punto de caer Madrid en manos de los nacionalistas, no tenía nada de particular este naufragio de las últimas esperanzas rojas. El "no pasarán", estúpido y retador, se derrumbaba estrepitosamente, una vez más, sobre el propio tinglado marxista. Y en esta ocasión caía con un estruendo imposible de no ser oído, imposible de ser acallado. El suceso de Málaga no podía ser ocultado ni negado con ceguera suicida, como otras victorias anteriores de los nacionalistas. La realidad era tan fuerte que se rebelaba al torpe y acostumbrado amasijo de mentiras, llenando los ojos de todos con la luz de la verdad.

Por eso, de aquel consejo de ministros podía esperarse todo, incluso la rendición. A las once de la noche terminaba la tertulia roja de Valencia, comenzada a las cuatro de la tarde. Y decimos tertulia porque sólo en una reunión de esa clase puede redactarse una declaración oficial como la que el camarada ministro de agricultura entregó al salir a los periodistas. Si no estuviera tan gastado el tópico del "parto de los montes", acudiríamos a él. Pero dejemos en paz a los montes y no cometamos la injusticia de menospreciar sus alumbramientos.

Lo cierto es que en esa pasmosa declaración ministerial se dice "que el caso de Málaga es el último capítulo de la ingerencia extranjera en España", se alude a colaboración armada y se califica todo ello de "indigna treta". Ya hemos dicho que de la reunión de ministros rojos en Valencia podía esperarse todo; todo, menos una confesión tan paladina sobre la intervención extranjera en España. Nadie ignora que el general ruso Kieber estaba encargado de la defensa de Málaga. Todo el mundo conoce la existencia y actividades de la brigada internacional y la presencia de alguno de sus batallones en los frentes de Andalucía. En manos de los nacionalistas hay buen número de tanques rusos, cazados a lazo, con todo su equipo bolchevique, en los alrededores de Madrid. Podían seguir citándose muchos ejemplos más de ingerencia y colaboración extranjera en España. No cabe duda que a ella debe referirse la nota oficiosa del gobierno rojo de Valencia. Pero para eso y para acompañar su declaración de una proclama del comisario general reconociendo que Málaga ha caído, no se necesitaba emplear tanto tiempo.

Las gentes—las propias gentes de la zona marxista—se han sentido defraudadas. Esperaban que el ministerio rojo, después de una reunión tan laboriosa y en unas circunstancias tan dramáticas, se daría cuenta de la realidad y se decidiría a emprender, ¡por fin!, el camino, nuevo para ellos, de cumplir un deber. El deber moral de redirse.

Pero el fatídico gobierno de Largo Caballero, después de cuatro horas de consejo extraordinario, tomó el acuerdo de continuar su trágica farsa. Radio A-Z.

**BAR MODERNO**

Especialidad en Cervezas  
y Aperitivos - Café exprés

Hombre de Palo, 13 y 15  
T O L E D O

---

algunas de importancia, como una de la que podemos relatar detalles: sabedores de que en cierta casa de las afueras de Albergaba un sujeto extranjero, que durante el movimiento y antes de él se había entregado a la propaganda de sus ideas revolucionarias, manteniendo estrecho contacto con los dirigentes rojos de Málaga, dos Oficiales del Ejército se dirigieron esta mañana a la casa en cuestión, al objeto de hacer lo necesario para, al menos, facilitar la salida de España de tan indeseable sujeto.

Al llegar a su casa, adoptaron las precauciones naturales, dada la posibilidad de que algún amigo del dueño se encontrase dentro e intentara oponer resistencia. Unas preguntas dirigidas a los vecinos sólo lograron la respuesta de que el extranjero en cuestión estaba completamente solo. No obstante, los Oficiales penetraron en la casa, dispuestas a todo; antes de que pudieran interrogar al que buscaban, que

salió a recibirles, y vieron que otro individuo trataba de huir por la puerta trasera. Le dieron el alto, y entonces uno de los Oficiales vió con sorpresa que se trataba de un sujeto buscado desde hace tiempo como revolucionario peligroso. Extranjero como el dueño, pudo comprobarse que ambos eran morfinómanos y el segundo, al menos, posiblemente culpable de actividades de grave carácter. En todo momento, y especialmente en los actuales, esta decisión quizá pueda dar la pista para esclarecer cosas interesantes.

Nota simpática del día de hoy, han sido las ovaciones tributadas a las religiosas de los que fueron en Málaga Conventos e instituciones benéficas y que hoy han vestido el hábito por primera vez después de largos meses durante los cuales sufrieron toda clase de persecuciones. ¡Viva España!

El Tobib Arrami

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos